

La Batalla

Organo de la Federación Comunista Ibérica y Portavoz del Bloque Obrero y Campesino

FEDERACION COMUNISTA IBÉRICA

El fascismo ataca de una manera insolente y atrevida. ¿Le dejaremos el terreno libre? Los trabajadores de Zaragoza nos han dado un hermoso ejemplo. ¡Bravo, maños!

Trascendental Congreso de nuestro Partido

El fascismo en marcha

El domingo han tenido lugar en diferentes lugares de España grandes concentraciones contrarrevolucionarias.

Maura, el fatídico Maura, ha hablado en Castellón de la Plana y en Valencia lanzando el grito de guerra.

Pero donde la provocación fascista ha adquirido proporciones mayores ha sido en Zaragoza.

Ya no eran los «pseudo-republicanos» de derecha, sino, abiertamente, los carlistas, el fascismo.

Hicieron el mitin en el Frontón, viéndose abarrotado.

Previamente, con el afán de provocar habían repartido profusamente unas octavillas insolentes desafiando a republicanos, socialistas, comunistas y sindicalistas.

Se sentían seguros y protegidos, además, por las fuerzas del gobierno.

Se hizo el mitin, que fué una letanía de provocaciones, en medio del delirio de los fascistas.

Los obreros de Zaragoza, de todas las tendencias, reaccionaron valientemente contra la canalla fascista. Los guardias de asalto (guardias de la República?) protegían a los fascistas contra los obreros que encarnaban el sentido republicano, revolucionario.

A pesar de todo, la contrarrevolución ha sido golpeada fuertemente por los trabajadores de Zaragoza. ¡Bravo, maños! Habéis dado el ejemplo a todo el proletariado peninsular.

La contrarrevolución se siente fuerte y se lanza con ímpetu al asalto.

Hace unos días intentaba celebrar un mitin en Sabadell que, afortunadamente, fué ahogado por los trabajadores de allí.

En Barcelona, en cambio, pudo realizarse sin encontrar resistencia.

¡Trabajadores! La reacción avanza a paso de carga. Lo ocurrido en Zaragoza no es más que una chispa. Hay que reaccionar. No nos dejemos avasallar. Para impedir el avance fascista hay que unir todos nuestros esfuerzos. Hay que hacer el frente único.

¡Abajo el fascismo!
¡Viva el Frente Único Obrero!

Un paso de la Esquerza hacia el fascismo

El Congreso que ha celebrado estos días la Esquerza de Cataluña ha demostrado cómo este partido pequeño burgués empieza a orientarse hacia el fascismo.

En la elección del Comité Ejecutivo han sido vencidos aquellos elementos republicanos de una cierta tradición como Aiguadé, Gasol, Casanovas, etc. Y ha salido triunfante el equipo Dencás y Badía.

Dencás y Badía, jefes de los «escamots», representan la tendencia fascista dentro de la Esquerza. Poseen ya una organización armada, que en varias ocasiones—y la última durante la huelga general de mayo—ha operado como una milicia fascista.

El fascismo gana visiblemente terreno aun en los medios pequeño-burgueses.

La Revolución pelagra.

Teléfono de «La Batalla»

2 5 5 7 3

El Congreso de la Federación Comunista Ibérica ha tenido lugar, en Barcelona, durante los días 23, 24 y 25.

La sala de actos del local central del B. O. C., amplia, capaz, estaba rebosante. Había 147 delegados directos y, además, el Comité Central dimisionario y los camaradas que formaban parte de las Ponencias. En total, 173, concurrentes.

Dado este número tan grande de delegaciones, los camaradas que quisieron asistir como espectadores, tuvieron que amontonarse sobre sillas, mesas, en los balcones.

La sala, artísticamente decorada daba una impresión altamente atractiva. En las paredes: «Trabajadores de todo el mundo, uníos», «Comunistas, trabajemos en los sindicatos», «Acordados de los presos». En el fondo, una magnífica bandera con la hoz y el martillo entrelazados, y sobre ella, presidiendo, el retrato de Lenin.

Las nutridas delegaciones representaban nuestro movimiento en Cataluña, Levante y Castilla. Las secciones de la F. C. I. en Asturias y Aragón saludaron al Congreso mandando su adhesión.

PRIMERA SESION

El Congreso se abrió el día 23, a las diez de la noche, con un discurso inaugural pronunciado por el compañero Arquer, recordando a los camaradas nuestros caídos durante el transcurso del período anterior y dedicando un saludo entusiasta a los compañeros encarcelados.

Se nombra una amplia delegación integrada por camaradas de las diferentes regiones para que el domingo por la mañana vaya a visitar a los compañeros presos.

Es elegida la Comisión Revisora de Cuentas y la Comisión de Credenenciales.

Se aprueba el Reglamento interior del Congreso y se suspende la sesión hasta el día siguiente a las nueve de la mañana.

SEGUNDA SESION

Se abre la sesión a las nueve de la mañana del sábado. Presidente: Marsá, delegado de Levante.

Al empezar la segunda sesión se nombra como presidencia de honor a nuestros camaradas presos.

Se lee una carta de las camaradas Masferrer, Escalera, Ramos, Buil, Matabosch, saludando al Congreso.

El camarada Maurín, secretario general, informa durante dos horas de la marcha del partido durante los quince meses que han transcurrido desde el II Congreso de la Federación Comunista C. B. y el actual, Primero de la F. C. I. Se extiende señalando los progresos hechos en todos los dominios de la actividad y haciendo las críticas correspondientes.

Después de breves aclaraciones, el informe es aprobado por unanimidad.

Comienza luego el debate político. El camarada Maurín, ponente, desarrolla el tema «La fase actual de la Revolución española», haciendo un análisis del proceso revolucionario, de la relación de fuerzas y de los objetivos que debe proponerse el proletariado.

El discurso se interrumpe a la una de la tarde.

TERCERA SESION

El Congreso continúa sus trabajos a las tres de la tarde.

Se lee una carta de la sección de la F. C. I. en Asturias saludando al Congreso.

El compañero Maurín termina su exposición señalando cual ha de ser la táctica del partido.

Se pasa a la discusión de las Tesis políticas.

Presentan enmiendas los camaradas de las delegaciones de Madrid, Sabadell, Villanueva, Célula 27 de Barcelona, Gerona, siendo aceptadas.

Las Tesis políticas—que publicamos en este número de LA BATALLA—, son aprobadas.

Se entra en otro punto del orden del día: «Organización».

Informa el compañero Fuster indicando las enmiendas propuestas que acepta la Ponencia.

La delegación de Madrid, camarada Gironella, lee unas contra-tesis de Organización.

La sección madrileña de la Federación Comunista Ibérica, hace la crítica del sistema celular de organización establecido en los partidos comunistas, indicando los graves inconvenientes que entraña. Propone, finalmente, la fusión del Bloque Obrero y Campesino y la Federación Comunista Ibérica en un solo organismo.

Se entabla debate acerca de la pro-

El Congreso de la Federación Comunista Ibérica puede ser calificado de trascendental. Señala el comienzo de una actuación más amplia de nuestro partido en el sentido general.

La Federación Comunista ha hecho grandes progresos, ha afianzado sus posiciones.

El éxito obtenido se debe, en primer lugar, al acierto de su línea política. En todo momento, la F. C. I. ha señalado el justo camino a seguir por la clase trabajadora. Esto ha prestigiado enormemente a nuestro partido delante de los trabajadores.

Un partido no ha de medir su peso específico por el número directo de afiliados con que cuenta, aunque sean muchos, sino por la influencia periferica que ejerce.

Es así cómo hay que aquilatar, especialmente, la importancia de la F. C. I.

La F. C. I. ha logrado arraigar firmemente en Cataluña lo que ha determinado la actual catástrofe del anarcosindicalismo.

El día que nuestro partido cuente, proporcionalmente, con igual fuerza en la Península que hoy tiene en Cataluña, ese día la Federación Comunista será el alma del movimiento obrero en todo el país.

La F. A. I. se descompone. Va a la deriva.

El anarcosindicalismo se debate en la impotencia.

El Partido Oficial se deshace. Es una creación artificial.

El Partido Socialista está minado por una fuerte crisis interna a causa de la política reformista de sus jefes.

En cambio, la Federación Comunista Ibérica, partido obrero revolucionario, partido comunista, ha dado pruebas en el Congreso celebrado de una unidad inquebrantable, y de una gran solidez de pensamiento, de un ascenso indiscutible. He ahí la garantía de su marcha progresiva.

El Congreso de la F. C. I. delante de la situación política española ha tomado una resolución firme: La Revolución pelagra. Sólo el esfuerzo energético y coherente de la clase trabajadora puede seguir impulsando la Revolución hacia adelante. Para ello precisa trabajar con ardor por el triunfo de lo que sintetizan nuestras tres consignas fundamentales: FRENTE UNICO OBRERO, FUERA DEL GOBIERNO LOS MINISTROS BURGUESES, GOBIERNO DE LA CLASE TRABAJADORA.

Es así cómo queda resumida nuestra línea política. Es en ese sentido que luchará de una manera decidida nuestro partido, directamente y a través de la organización de masas, Bloque Obrero y Campesino.

El triunfo de una política—la política que sintetizan las tres consignas anteriores—no depende del azar, sino que no puede ser más que el resultado de una acción conseguido mediante un instrumento: un partido sólido.

Es por eso que nuestro partido, percatado de su gran responsabilidad, ha decidido: 1.º Fortificar más aún sus posiciones en Cataluña y en la publicación del diario; y 2.º Aumentar su base en la Península.

¡Hacia el fortalecimiento de nuestras posiciones en Cataluña!
¡A la conquista de la Península!
¡Por un gran Partido Comunista!
¡Por el triunfo de la Revolución obrera!

LA NUEVA DIRECCION DE LA F. C. I.

COMITE CENTRAL

Maurín, Eusebio Rodríguez, Coll, Miravittles, Tusó, Bonet, Colomer, Fuster, David Rey, Arquer, José Sala, Doménech, Tarafa, Aroca, Serra, María Recasens, Montserrat, Portela, Gorkin, Magdalena, Escobar, Marsá, Rabasa, Rabinad, Farré Gassó, Rodes, Aguilá, Indigeta, Gayola, Parera, Ponsoda, Fortuny, Gibert, Padró, Reguerots, Oliva, Durán, Mateu, Viladrosa, Milá, Lorenzo, Sala, Bruguera, Rodríguez, Viola, José Mas, Torras, Vila, Iborra, Bosch, Armengol, Casajuana, Jorba, Urgellés, Moya, Bala, Aznar, Rebol, Carreras, Masferrer (Juventudes).

Secretario general: MAURIN.

El Comité Central, en su primera

sesión, celebrada después del Congreso hace los siguientes nombramientos:

COMITE POLITICO

Maurín, Miravittles, Arquer, Tusó, Bonet, Coll, Colomer.

COMITE DE ORGANIZACION

Rodríguez, Fuster, Doménech, David Rey, Tarafa, Tona.

PRESIDENTES DE COMISIONES DE TRABAJO

Control: José Sala.
Agraria: Montserrat.
Cooperativas: Serra.
Puro forzoso: Aroca.

Las demás Comisiones serán nombradas por el Comité Ejecutivo.

posición de los camaradas de Madrid, interviniendo varios delegados.

La delegación de Gerona propone, como la delegación de Castilla, que

Bloque y Federación constituyan una organización única.

Después de un amplio debate se acuerda que la creación del B. O. C.

fué un gran acierto de organización y debe ser mantenido. Ahora bien, allí donde, como ocurre en Madrid, Asturias, Vizcaya, la cuestión campesina no existe o tiene otras particularidades, nuestros camaradas pueden organizarse en tanto que partido comunista, constituyendo una sección de la Federación Comunista Ibérica. Termina la sesión a las ocho.

CUARTA SESION

Se abre la sesión a las diez de la noche. Preside el camarada Casajuana. Prosigue la discusión a propósito de la cuestión de organización.

Diferentes delegaciones señalan sus puntos de vista, contestando el compañero Fuster por la Ponencia.

Al discutirse la composición del Comité Central, intervienen las Juventudes, estableciendo una animadísima discusión a propósito de los puestos que las Juventudes han de tener en el C. C.

El camarada Fuster expone la situación económica difícil en que se encuentra la dirección del partido. Hay un gran retraso en las cotizaciones, lo que determina una imposibilidad por parte del Comité Ejecutivo de poder atender a todas las necesidades.

Se acuerda regularizar las cotizaciones de las secciones al Comité Ejecutivo.

Teniendo en cuenta que se ha discutido ya el informe del Comité Ejecutivo, la cuestión política y la de organización, se procede a la elección de la nueva dirección.

Para el cargo de secretario general es reelegido el camarada Maurín.

Se nombra el nuevo Comité Central.

A las tres de la madrugada se levanta la sesión.

QUINTA SESION

Comienza a las diez de la mañana. Preside el compañero Rodes.

Se pasa a discutir la cuestión de Frente Único. Informa el camarada Colomer.

Intervienen diferentes delegaciones. Se propone por parte de una delegación que la F. C. I. entre en relación con las demás organizaciones comunistas y socialistas al margen de la III y II Internacional con objeto de coordinar la acción.

Contesta Colomer, diciendo que la Ponencia es opuesta en absoluto a que se vaya a la creación de una IV Internacional, como ha insinuado Trotsky. Lo que hay que hacer es trabajar por la reconstrucción de la verdadera Internacional, por la Internacional única.

Diversos camaradas, sobre la base de la exposición hecha por el ponente, apuntan sugerencias y apreciaciones que son tomadas en consideración.

Se aprueba la tesis de Frente Único.

Se pasa luego a discutir la cuestión sindical.

Informa el camarada Bonet.

Aguilá, en representación de Lérida, hace la crítica de la tesis oficial contraria a crear una nueva central sindical, abogando por ello. Razona su argumentación diciendo que los

CLARA ZETKIN

Clara Zetkin, la compañera de Rosa Luxemburg, ha fallecido, el día 20, a la edad de 76 años, en un sanatorio cerca de Moscú.

Hasta el último momento, Clara ha dado todo lo que ella era y valía por la causa proletaria. No hace un año, paralítica, casi ciega, salía de Moscú para Berlín con objeto de pronunciar el discurso de apertura del Reichstag. Era el diputado de más edad y le correspondía hacer la inauguración. La canalla hitleriana tuvo que escuchar en silencio la voz firme de aquella anciana que hablaba en nombre de la Revolución obrera. Era todo el proletariado alemán, todo un pasado memorable, eran Marx, Engels, Bebel, Rosa Luxemburg, Liebknecht; era la socialdemocracia de los tiempos heroicos, los espartaquistas, los mineros del Ruhr, los tejedores de Silesia, los insurrectos de Hamburgo... los que hablaban.

Clara Zetkin fué escuchada.

Cabía esperar que este gesto simbólico determinara una rectificación de la política seguida por la socialdemocracia y por el comunismo oficial.

No fué así, desgraciadamente. El discurso de Clara Zetkin fué el canto del cisne del proletariado alemán. El último discurso obrero que se ha pronunciado en el Reichstag. Después ya no ha hablado más que Hitler...

Clara Zetkin ha sido un ejemplo magnífico de inteligencia y de esfuerzo puestos al servicio de los trabajadores.

Solamente una clase heroica como el proletariado a quien le está reservado el porvenir puede dar mujeres de la grandeza de Rosa Luxemburg y Clara Zetkin.

Inclinémonos con emoción ante el nombre de la gran desaparecida.

sindicatos expulsados de la C. N. T. no pueden quedar en la situación actual, a la intemperie.

Bonet, por la Ponencia, contesta al camarada Aguilá, significando el carácter sectario que quiere imprimir al movimiento sindical, incurriendo en los mismos errores de la F. A. I., de los «treinta» y del P. O. Apunta la necesidad de ir a la celebración de una amplia Conferencia de unidad sindical, con el objeto de ir a la reconstrucción del movimiento sindical.

Buiria de Lérida, dice que hay que plantear las cosas con decisión. Hay solamente dos centrales sindicales, la C. N. T. y la U. G. T., y es alrededor de esta constelación que hay que discutir.

La delegación de Madrid dice que la cuestión sindical como las demás debe enfocarse desde un punto de vista general. Pues bien, la U. G. T. es hoy una fuerza sindical enorme. En la U. G. T. hay posibilidad de trabajar; existe una democracia sindical. El delegado, señala su propio ejemplo. Comunista declarado, está en la dirección de un determinado sindicato.

Gayolá, de Gerona, dice que sea cual fuere el acuerdo que se tome, hay que acabar con eso de «Federación de Sindicatos expulsados». Ha de hacerse algo en sentido afirmativo.

El debate se prolonga. A la una y media de la tarde se suspende la sesión hasta las cuatro.

SEXTA SESION

Rodes, presidente, lee diferentes telegramas de salutación al Congreso, entre los cuales uno de un compañero, preso en la cárcel de Reus, otro de las Juventudes Comunistas de Lérida y otro enviado desde Madrid por los compañeros Gorkin y Portela, que son recibidos con satisfacción por parte del Congreso.

El camarada Maurín pide la palabra para proponer que el Congreso acuerde dar con entusiasmo la bienvenida a los camaradas que proceden de otras organizaciones han ingresado en nuestro partido desde el Congreso anterior. Son los camaradas Portela, Gorkin, Escobar, Magdalena, Prieto, Magre, Rovira, Carreras y el núcleo «Avanzada», de Figueras.

Se acuerda por aclamación.

Prosigue el debate sindical. Inter-

(sigue en la página tercero)



El Congreso de la F. C. I.

CONGRESO DE LA F. C. I.

(Viene de la primera página)

vienen varios delegados. Se estudian las ventajas e inconvenientes de los criterios absolutos a este respecto. Se recuerda que los camaradas de Asturias proponen un acercamiento posible con el grupo sindical de los «Treinta».

Coll interviene diciendo que si bien es cierto que la C. N. I. está en plena bancarrota, no hay que supervalorizar, por lo que hace referencia a Cataluña, la importancia de la U. G. T. La U. G. T. en Cataluña es el Puerto de Barcelona—y aun no todo—y un poco el Puerto de Tarragona. Aboga por una política sindical dialéctica, esto es, de gran flexibilidad, teniendo en cuenta las variaciones que se produzcan en el panorama político y sindical.

Agullá propone la celebración de una Conferencia regional para examinar detenidamente la situación.

Intervienen los camaradas Bancells, Milá, Ballester, Tusó, Aymerich, Sabadell y otros.

La Ponencia contesta a los diferentes camaradas que han intervenido en el debate.

El compañero Vila, de Sabadell, pregunta si la Conferencia proyectada ha de ser exclusivamente de los sindicatos expulsados por la F. A. I. o de carácter general.

La Ponencia contesta que de carácter general, ya que nosotros que combatimos la hegemonía de una determinada tendencia dentro de los sindicatos, hemos de proceder sinceramente.

El camarada Maurín, en representación del Comité Ejecutivo, reafirma el criterio expuesto por Coll, diciendo que estamos en un momento de gran plasticidad sindical y no conviene dejarse llevar por una imprevisión fugaz. Nosotros debemos levantar la bandera de la unidad sindical, que puede ser lograda si conseguimos imponer el frente único obrero.

Se aprueba con las enmiendas presentadas la resolución sindical.

Se pasa a discutir la cuestión femenina.

Un camarada de la S. F. lee un proyecto de resolución diciendo que la Sección Femenina creada por el Congreso anterior ha cumplido ya su misión y debe disolverse, debiendo pasarse a la creación de Comisiones de propaganda entre las mujeres, integradas por compañeras y compañeros.

Se acepta.

Se pasa a discutir el punto del orden del día referente a LA BATALLA, diario.

Por el Comité Ejecutivo, informa el camarada Maurín.

Dice que hay tres aspectos a resolver: económico, político y técnico.

La cuestión económica se halla resuelta en parte. La suscripción alcanza cerca de 19.000 pesetas.

Así que hayan sido liquidadas las hojas que hay en circulación se tendrán unas 20.000 pesetas. Del grupo simpatizante con que contamos en Nueva York hemos recibido el viernes, 331'75 pesetas.

Hay que llegar por lo menos a 30.000 pesetas. ¿Cómo? Somos opuestos a hacer una nueva suscripción.

Lo que se propone al Congreso es que se empiecen ya la suscripciones al diario por uno, dos, tres meses—a razón de 2'50 pesetas mensuales—, y luego poner en circulación acciones reintegrables a 5 y a 25 pesetas.

El Congreso acepta.

Continúa el ponente diciendo que la cuestión técnica es un problema no resuelto todavía.

Y viene ahora la cuestión política. El Comité Ejecutivo dice que LA BATALLA ha de seguir subsistiendo como semanario, órgano doctrinal y polémico de la Federación Comunista y que el diario ha de tener un aspecto amplio de unidad obrera.

Por eso se propone dar al diario un nombre nuevo.

Se acepta unánimemente. Se proponen varios nombres. Y se acuerda que sea el Comité Central quien resuelva.

Se pasa a discutir la cuestión agraria.

Informa el compañero Colomé di-

ciendo que el proyecto de resolución de la ponencia, el de los camaradas de Gerona y las aportaciones del compañero Reguerots se han fundido en la Resolución que se presenta.

El compañero Indigeta lee la resolución agraria.

Se entabla debate interviniendo los camaradas Gironella, Bala (Sardañola), Reguerots, Serra, Ballester (Sarreal), Fortuny (Balaguer), Mor (Lérida).

Reguerots propone la adhesión general a la Unión de Rabassaires.

Indigeta contesta, aceptando algunas enmiendas presentadas y proponiendo la celebración de una Conferencia general agraria para dar a nuestro movimiento entre los campesinos una coordinación general.

Se aprueba la resolución, levantándose la sesión a las 8.

SEPTIMA Y ULTIMA SESION

Comienza a las 10 de la noche. Preside Indigeta.

El presidente dice que se ha publicado un proyecto de Resolución cooperativista, que todos han leído. Cabe solamente proponer, aceptar la Resolución como base y que los Comités Central y Ejecutivo la lleven a la práctica.

Se acuerda así.

Pasa a discutirse la cuestión de las Juventudes.

El camarada Germinal lee un proyecto de resolución en el que después de constatar el ascenso general de las Juventudes Comunistas propone que, dado el crecimiento del partido, se permanezca en las Juventudes hasta los 23 años.

Se aprueba que en Barcelona-ciudad sea así para los nuevos ingresos, y que no fuera de Barcelona, aun cuando el Comité Ejecutivo de la F. C. I. está autorizado para resolver sobre casos particulares que puedan presentarse.

Se entra a discutir la cuestión del Socorro Rojo.

El camarada Rodríguez informa explicando la marcha ascendente del Socorro Rojo, su gran actividad y cómo los presos han estado constantemente atendidos.

Contribuyen a la información de la ponencia los camaradas Fernández Luna y Pla.

Se hacen varias enmiendas que son aceptadas por la ponencia, aprobándose la resolución.

Se pasa luego a la cuestión internacional.

El camarada Miravittles, ponente, lee una amplia resolución trazando un panorama internacional, señalando los antagonismos intercapitalistas, el avance del fascismo y el peligro de guerra.

El camarada Arquer remarca la necesidad de señalar más la importancia que la cuestión de la India juega en la cuestión internacional.

Contribuyen a la información de la ponencia los camaradas Fernández Luna y Pla.

El camarada Corominas, delegado de las células de Hospitalet, dice que la F. C. I. sigue una política equívoca por lo que hace referencia a la actuación del partido comunista en el interior de la U. R. S. S. Mientras que combatimos la política de la Internacional fuera de la U. R. S. S. no nos atrevemos a enjuiciar lo que ocurre en el interior de la Unión Soviética, en donde la actuación de Stalin es tan deplorable como en el exterior.

El compañero Arque dice que hay que evitar caer en la posición de los anarquistas, que es contrarrevolucionaria. Estudiar lo que ocurre en la U. R. S. S. sí, pero sin dar armas a la burguesía, a la contrarrevolución.

La camarada Juana propone la creación de una Comisión de estudios de la U. R. S. S. que pueda documentarse fundamentalmente, al margen de las informaciones tendenciosas de la burguesía y de las oficiales.

El camarada Arque cree que, en efecto, es una excelente proposición y que él se presta a colaborar.

Se acepta la proposición y se aprueba con las sugerencias apuntadas la resolución de carácter internacional.

Se pasa a discutir la cuestión nacional.

El camarada Arquer, ponente, se-

ñala que la tesis aprobada por el anterior Congreso es válida aún, y por eso se presenta sólo una resolución, apoyándose en la tesis del año pasado.

El camarada Maurín propone que la consigna final sea «Unión Ibérica de Repúblicas Socialistas». Se acepta.

El compañero Miranda dice que conviene dar una mayor importancia a la cuestión de Marruecos y señala por qué.

Varios compañeros apuntan diferentes sugerencias siendo adoptadas varias de ellas por la ponencia.

Al llegar aquí el presidente de la sesión, camarada Indigeta, propone que las cuestiones que quedan por debatir: Municipal, Electoral, Cultura y propaganda y Deporte obrero, pasen al Comité Central, que se publiquen los proyectos de resolución en LA BATALLA, que las células los estudien y apunten enmiendas, y que, finalmente, la Comisión que a este efecto nombre el Comité Ejecutivo, resuelva. Queda aprobado así.

Se pasa a los asuntos generales. Diferentes camaradas hacen preguntas y proposiciones siendo contestadas las primeras y tomadas en consideración las segundas.

Va a procederse a la Clausura del Congreso.

El presidente da la palabra al Secretario general, elegido por el Congreso.

El camarada Maurín señala el paso enorme dado por nuestro partido desde el Congreso de abril del año pasado a ahora. El Congreso ha dado la más alta nota de fuerza, de capacidad, de unidad, de optimismo. Se ha discutido todo con pasión, con fe, con firmeza. Ha habido en el transcurso de los debates pasión, unas veces, otras, emoción, siempre optimismo y la firme convicción de nuestra fuerza y de nuestra grave responsabilidad.

El Congreso anterior acordaba crear la Federación Comunista Ibérica, salir de Cataluña. Nacieron secciones en Valencia, Asturias, Castilla y Aragón.

Ahora se trata, después de este trascendental Congreso, ir a la formación de nuestro gran partido peninsular. Pongámonos en marcha.

Dos tareas que nos incumben de una manera directa e inmediata: fortalecer más aún nuestras posiciones en Cataluña, y para ello hay que publicar nuestro diario, y marchar a la plasmación de un gran partido comunista peninsular.

A este Congreso ha asistido ya una importante representación de nuestras secciones peninsulares. ¿Que el próximo Congreso de nuestro partido tenga lugar no en Barcelona, sino en Madrid con delegaciones nutridas no sólo de Cataluña, sino de toda la Península!

Terminemos el Congreso más comunistas que nunca, con la satisfacción de lo que hemos llevado a cabo y con la emoción de lo que nos falta hacer aún.

Concluimos recordando a los presos—de igual manera que el compañero Arquer comenzó pensando en ellos—, y con la última palabra que se pronuncie en este acto el profundo sentimiento de todos nosotros que combatimos la política de la Internacional fuera de la U. R. S. S. no nos atrevemos a enjuiciar lo que ocurre en el interior de la Unión Soviética, en donde la actuación de Stalin es tan deplorable como en el exterior.

Sigamos el hermoso y heroico ejemplo de Clara Zetkin...

Eran las tres de la mañana. Alboraba el día...

B. O. C.

COMARCAL DEL BAJO LLOBREGAT

A fin de estructurar la organización de esta comarca, se convoca a todos los militantes del B. O. C. y de la F. C. I. a la Asamblea que tendrá lugar en el local social del B. O. C. de Cornellá (Carrilet, al lado de los Catalanes), el domingo, 2 de julio, a las 10 de la mañana.

Las poblaciones a las que comprende esta invitación son:

Hospitalet (Santa Enlaila), Cornellá, San Baudilio, San Clemente, Santa Coloma de Cervelló, Cervelló, San Vicente dels Horts, Torrelles de Llobregat, Molins, San Felip, San Juan, San Justo, Esplugas, Gavá, Viladecans y Puat.

Santiago PALACIN

El Gobierno autónomo de la Generalidad también elabora «su» Reforma Agraria. Hay ya una cosa bien notoria, y es que la demagogia agraria del partido gobernante en Cataluña tiene como móvil el escamoteo de toda operación a fondo en tal problema.

Las mejoras obtenidas hasta ahora por los campesinos catalanes han sido ganadas a pulso a la burguesía de la Lliga y de la propia Esquerra, amparada y sostenida por la guardia civil y los mozos de escuadra.

«La tierra para el que la trabaja» de Maciá y Companys, no ha pasado de un ridículo y asqueroso proyecto de ley sobre contratos de cultivo, patrocinado por el Gobierno de la Generalidad.

Los campesinos de Cataluña han de ser orientados por nuestro partido en el sentido de rechazar en absoluto dicho engendro que dejaría incluíme y quizá más potente la voluntad omnívota del propietario de la Lliga y de la Esquerra.

El parlamento catalán debe acordar simplemente que la Reforma Agraria aprobada por las Cortes Constituyentes sea aplicada en todo el territorio de Cataluña.

Hay en esta región numerosos «payeses» monopolizadores de tierra al lado de campesinos pobres, punto menos que sin ella.

Hay multitud de arrendatarios, aparceros y rabassaires que pagan, en frutos o en metálico, precios de arriendo monstruosamente usureros, en vez de pagar el montante del líquido imponible o renta catastral declarada al fisco.

Hay también numerosas extensiones de tierra cuya propiedad está concentrada en una mano.

Hay, en fin, problema agrario en Cataluña. Distinto del de otras regiones, pero no menos palpante y enervante.

Aplicar la Reforma Agraria en Cataluña equivale a utilizar la disposición j) de la base 12 que preceptúa que las tierras afectadas no excedentes de 20 hectáreas en secano o 2 en regadío serán concedidas a censo reservativo o enfiteutic a los arrendatarios actuales. Equivale a poder completar los risiblemente minúsculos lotes de terreno en arriendo de muchos y muchos campesinos. Equivale a aplicar la base 22, que dispone que los contratos de «rabassa morta» serán considerados como censos redimibles a voluntad del rabassaire. Equi-

PROPAGANDA

Durante los días 15 al 20 hemos ido a llevar el verbo comunista a algunos pueblos de la comarca de Figueras.

Antes de desplazarnos al norte estuvimos en Vilanova y Geltrú donde de la conferencia dada en el teatro del Bosque constituyó un acontecimiento de concurrencia y entusiasmo.

Saltamos a Gerona y recogiendo en camarada «Indigeta» y en Figueras al compañero Bellostes y otros nos vamos a Agullana.

Agullana Ironteriza, entre alcornoques, permite divisar el último collado a pocos kilómetros cuyo declive que mira al norte es Francia. Agullana nos recibe y nos escucha. Nuestros camaradas del B. O. C. de Agullana trabajan para aflojar el estrangulamiento de la política local que gira alrededor de la rivalidad de dos funcionarios. La reacción se ha coaligado para acaparar la juventud por el deporte. Un campo de juego soberbio... redes tejidas y regaladas por el mismísimo cura... Redes hechas para apresar conciencias de clase y dignidad proletaria.

Armentera. Conferencia. Mala hora; pero la gente afluye una vez comenzamos y el acto constituye un éxito.

Fortiá. También y con gran concurrencia femenina hablamos allí por la noche. En Fortiá había mar de fondo en el Ayuntamiento por cuestiones de política local. Es de presumir que a estas horas se hayan zanjado las cuestiones a favor del pueblo proletario reclamante.

Figueras. Por segunda vez en pocos tiempos debemos hablar en Figueras. El nuevo local del Bloque amplísimo se llena a rebosar tanto que mucha gente permanece en la calle, en las dos calles que por la parte de atrás y la de delante dan acceso al local.

Y vamos a Vich. Vich merece especial mención. Vich, llamada la ciudad leuítica, cuna del Instituto que nos fanatizó durante cinco largos años, es asiento y baluarte de la quintaesencia de la reacción. En Vich hoy se hacen procesiones, hay un convento o dos en cada calle, una iglesia en cada esquina y un cura en cada casa. En estas condiciones puede calcular el lector lo bonito que es significarse como comunista. Pues en Vich hay Bloque. Y lo más curioso es que en el balcón del Bloque el día de Corpus hubo un adorno... que decía: «La religión es l'opi del poble».

Hasta el propietario de la casa pidió como la cera fué a pedir que sacaran aquello.

Francamente entre lo que sabemos de Vich y lo que nos añadieron creíamos que nuestra conferencia sería poco de público y aún así y todo lo hubiéramos interpretado como un triunfo. ¡Mira que ir a refornos de los curas en su corral!

Pero indudablemente existe un Vich que no conocíamos y que llenó el Cine Sport llegando la gente hasta la rambla.

Pero en Vich los anarquistas han tenido sus miasmas de influencia.

Y ahora ante los repetidos moralosos en intenciones de dudosa moralidad y ante los sindicatos clausurados, muchos proletarios se van a casa.

La reacción en la calle y los proletarios en casa.

Ya conozco ejemplos parecidos sobre los resultados altamente satisfactorios de la lucha de la F. A. I.

La C. N. T. a la deriva y fraccionada y desorientación en Barcelona. En algunos pueblos de Lérida domina un sentimiento ácrata... (Alguaire, Cerviá, Vinaixa...) y son feudos de la reacción que teniendo las manos libres aprieta mientras ellos sueñan con el divino y sublime comunismo libertario.

Hay, pues, que saltar de nuevo al campo y reemprender la lucha con consignas claras de clase como las que animan y hacen prosperar al Bloque Obrero Campesino que se abre paso en su marcha siempre adelante.

Santiago PALACIN

El Gobierno autónomo de la Generalidad también elabora «su» Reforma Agraria. Hay ya una cosa bien notoria, y es que la demagogia agraria del partido gobernante en Cataluña tiene como móvil el escamoteo de toda operación a fondo en tal problema.

Las mejoras obtenidas hasta ahora por los campesinos catalanes han sido ganadas a pulso a la burguesía de la Lliga y de la propia Esquerra, amparada y sostenida por la guardia civil y los mozos de escuadra.

«La tierra para el que la trabaja» de Maciá y Companys, no ha pasado de un ridículo y asqueroso proyecto de ley sobre contratos de cultivo, patrocinado por el Gobierno de la Generalidad.

Los campesinos de Cataluña han de ser orientados por nuestro partido en el sentido de rechazar en absoluto dicho engendro que dejaría incluíme y quizá más potente la voluntad omnívota del propietario de la Lliga y de la Esquerra.

El parlamento catalán debe acordar simplemente que la Reforma Agraria aprobada por las Cortes Constituyentes sea aplicada en todo el territorio de Cataluña.

Hay en esta región numerosos «payeses» monopolizadores de tierra al lado de campesinos pobres, punto menos que sin ella.

Hay multitud de arrendatarios, aparceros y rabassaires que pagan, en frutos o en metálico, precios de arriendo monstruosamente usureros, en vez de pagar el montante del líquido imponible o renta catastral declarada al fisco.

Hay también numerosas extensiones de tierra cuya propiedad está concentrada en una mano.

Hay, en fin, problema agrario en Cataluña. Distinto del de otras regiones, pero no menos palpante y enervante.

Aplicar la Reforma Agraria en Cataluña equivale a utilizar la disposición j) de la base 12 que preceptúa que las tierras afectadas no excedentes de 20 hectáreas en secano o 2 en regadío serán concedidas a censo reservativo o enfiteutic a los arrendatarios actuales. Equivale a poder completar los risiblemente minúsculos lotes de terreno en arriendo de muchos y muchos campesinos. Equivale a aplicar la base 22, que dispone que los contratos de «rabassa morta» serán considerados como censos redimibles a voluntad del rabassaire. Equi-

CONGRESO DE LA F. C. I.

Resolución a propósito de la Sección Femenina

La situación especial en que se encuentra la mujer dentro de la vida política, había determinado la formación de una Sección Femenina dentro de nuestro Partido. En efecto, la gran mayoría de mujeres sienten repugnancia, adquirida por prejuicios, a intervenir abiertamente en la política, y aún más a actuar al lado del hombre. La separación cada vez más acentuada entre uno y otro, ha hecho que en nuestra época de revuelta y confusión, la mujer se sienta aún apartada de los asuntos del hombre y no le parezca prudente inmiscuirse en ellos. Es más: existe toda una serie de prejuicios que impiden su espontánea adhesión y afiliación a un partido. Y no obstante, era necesario incorporar estas mujeres a nuestras filas; es necesario que nos presten su concurso. Para obtener eso, no era suficiente la tarea de agitación seguida por el Partido. Las mujeres, exceptuando aquellas que, como las anarquistas, tenían una tradición de lucha, no se daban por entendidas. En los mítines, en las conferencias, se habla de cosas que creen que no les atañe a ellas, y no van. Era necesario: 1.º Constituir una Sección Femenina, que pareciera a las mujeres una cosa más suya, más familiar, adonde se atrevieran a entrar más fácilmente que en un partido organizado a base de hombres solamente, al menos en apariencia. 2.º Organizada esta Sección Femenina, tenía que encargarse de la propaganda entre las mujeres y procurar su ingreso en el Partido.

Ahora bien: la Sección Femenina fué constituida y funcionó entre las protestas de los que encontraban la cosa pequeño burguesa y la indiferencia inactiva de los que la aceptaban como un mal menor. Y bien, la Sección Femenina no ha hecho más que una labor muy mediocre. En épocas de una cierta intensidad en la actuación, han sucedido otras de flojedad sin poder hacer nunca una labor continua y provechosa. Es explicable. La Sección Femenina, integrada por mujeres que no eran todavía ni de la F. C. I. ni del B.O.C., jóvenes en su mayoría, que no tenían, por tanto, la experiencia necesaria para organizarse, y algunas con una mentalidad pequeño burguesa o derivando hacia otras tendencias, con un control de pura fórmula ejercido por el Comité Ejecutivo, se encontraba desde buen principio sin una orientación, sin una dirección. Este, podríamos decir, defecto de nacimiento, la Sección Femenina no lo ha eliminado aún. Así, hoy todavía, aquellas de nosotras que están más preparadas para colaborar en la Sección Femenina se limitan a sus tareas federativas y dejan la dirección de aquellas al azar, a que la ocupen, quizá, mujeres que han entrado por primera vez en la política y a las que se les hace muy difícil la tarea de organizar y trabajar en cosas que nunca habían tratado. Es más, la Sección Femenina tenía que desarrollar una gran tarea de propaganda. Para eso se necesitaba organizar mítines, conferencias, imprimir folletos, manifiestos. Pues bien: la Sección Femenina, hay que ser sinceros, pues solamente así podremos solucionarlo todo, no cuenta con elementos para hacerlo. Tienen que ir mujeres a los pueblos y nuestras mujeres no pueden ir por diversas razones; dar conferencias, y no hay conferencias femeninas; hay que enviar oradoras a los mítines y no tenemos oradoras. Es necesario actuar directamente en las fábricas y contamos con muy pocas obreras que nos puedan ayudar. La Sección Femenina no está constituida por un núcleo fuerte de obreras. Modistas, sastresas, mecanógrafas, no pueden llevar nuestra palabra y nuestra idea a las fábricas. Entonces, ¿de qué sirve la Sección Femenina? Indudablemente trabaja, hace lo que puede, pero no es suficiente. Y es más, las afiliadas, al cabo de un tiempo de estar inscritas, pasan a la Federación y quedan desligadas de la Sección. ¿Es que la Sección Femenina ha de que-

dar reducida a un simple nombre, que no haga tan difícil el paso de la mujer, cuando se decida, a entrar en el Partido? Pero un nombre sin un contenido es una cosa absurda.

Creemos que la Sección Femenina integrada solamente por mujeres no es tan sólo una cosa pequeño burguesa, sino que también, según nos ha demostrado la experiencia, es un fracaso. Es necesario volver a empezar. Y por eso proponemos que en su lugar se forme una Comisión de Propaganda Femenina, con miembros elegidos por el Comité Ejecutivo e integrada por compañeras de la Federación y por aquellos compañeros que el C. E. crea a propósito para trabajar en dicha Comisión. Será necesario también ocuparse de la propaganda y cultura entre las mujeres. Estas ingresarán no a una Sección, sino directamente al B.O.C., y si más tarde dan rendimiento, pueden ingresar en la Federación o en las Juventudes. La Comisión procurará organizar mítines y conferencias en Barcelona y fuera de Barcelona, publicar folletos, traducciones de obras extranjeras a propósito, editar manifiestos, hacer campañas en las fábricas, cursos de educación política y de todo aquello que crea necesario para atraer la mujer a nuestro partido.

Las Juventudes Comunistas de Reus envían un saludo a los camaradas presos que se han sabido defender y montar la guardia contra los enemigos de la revolución obrera.

Camaradas: No desmayéis, nosotros estamos siempre a vuestro lado para luchar contra los fascistas y todas las fuerzas reaccionarias para ganar nuestra revolución, libertando a todos, los parias de la tierra.

¡Vivan las Juventudes Comunistas!

Por el Comité de Reus,

Tomás PUIG

A los camaradas presos

Las Juventudes Comunistas de Reus envían un saludo a los camaradas presos que se han sabido defender y montar la guardia contra los enemigos de la revolución obrera.

Camaradas: No desmayéis, nosotros estamos siempre a vuestro lado para luchar contra los fascistas y todas las fuerzas reaccionarias para ganar nuestra revolución, libertando a todos, los parias de la tierra.

¡Vivan las Juventudes Comunistas!

Por el Comité de Reus,

Tomás PUIG

CASTELLON DE LA PLANA

Una rifa

Se comunica a todos los Bloques y camaradas que tengan participaciones de la rifa del cuadro de Lenin, que el día 2 de este mes se celebró el sorteo, saliendo premiado el número 13, correspondiendo al camarada Causanilles del B. O. C. de Castellón.

Rogamos, pues, a los diferentes camaradas que hagan rápidamente las liquidaciones.

Ediciones DOCUMENTS tiene en curso de impresión el célebre libro de Karl MARX

CRITICA DEL PROGRAMA DE GOTHA

seguido de otros importantes documentos históricos, traducido y profusamente anotado por Jordi Arquer y con un prólogo magnífico de Joaquín Maurín.

Más de 200 páginas de texto. Precio: 5 ptas.

Pedidos de más de 5 ejemplares, 25 por 100 de descuento.

Los pedidos hacerlos desde ahora a Ediciones DOCUMENTS. Apartado de Correos, núm. 224.

Giros: Josefa Saltó Serra, Trafalgar, 27

La obra se servirá por riguroso turno de pedidos.

Quedan aun ejemplares del libro de Miravittles, El ritmo de la Revolución. Precio: 3'50 pesetas.

dentro de los límites fijados por la ley; las de un solo propietario correspondientes al líquido imponible excedente del 20 por 100 del cupo total del término; las explotadas sistemáticamente en régimen de arrendamiento o renta fija, y las de secano o regadío excedentes de los límites establecidos (todas ellas comprendidas en la base 5.ª de la Reforma Agraria). Las de la Iglesia y de las Congregaciones religiosas que por imperio de la ley pasan a ser bienes nacionales. Las de los monárquicos subvencionados el 10 de agosto del año último. Todas estas tierras, que dan un total bastante amplio, deben ser puestas a la disposición de los Sindicatos y Comunidades de campesinos y jornaleros para su explotación.

La aplicación de la ley corresponde al Instituto de Reforma Agraria, el cual—lo ha dicho uno de sus miembros—es un organismo retardatario para su aplicación. La creación de este organismo ha sido un nuevo puente tendido al nepotismo burocrático y que hace imposible que la ley se lleve a la práctica. Después de más de dos años de República y de más de nueve meses de promulgada la Ley, todavía es la hora que debe empezar su aplicación. La realización de las soluciones al problema de la tierra será únicamente efectiva si el papel ejecutor está desempeñado por los mismos trabajadores del campo a través de sus organizaciones.

La ley no puede fijar el ritmo de las reformas revolucionarias, sino que debe limitarse a recoger y sancionar el que den las masas. Lo contrario es organizar la reacción.

Los tipos de capitalización para indemnizar la expropiación de las tierras de los grandes propietarios que preceptúa la ley, exigen disponer por parte del Estado de una cifra astronómica de millones de pesetas. La ley destina para ello una dotación de 50 millones o poco más con cargo a los presupuestos generales de la nación. Luego, el Instituto «podrá» recibir anticipos, también del Estado; concertar operaciones financieras y emitir obligaciones hipotecarias con garantía de los bienes inmuebles que constituyan su patrimonio.

Eso es: o no hacer nada—puesto que con 50 millones se hará menos que nada—, o bien entregarse a las oligarquías financieras (capital usurero) o hipotecar las tierras ya antes de ser entregadas a los campesinos.

La F. C. I. ha de orientar a las masas campesinas en el sentido de exigir la entrega de las tierras, prescindiendo de las posibilidades económicas para indemnizar a los terratenientes.

Pero no es suficiente la entrega de tierras. El campesino necesita medios económicos, útiles, semillas, maquinaria y ganado, para ponerlas en explotación. Este aspecto lo soslaya la Reforma Agraria. Dice que el Instituto «promoverá» la formación de organismos de crédito para los campesinos asenta-

vale a regular las rentas. Equivale a establecer el derecho de opción y preferencia para los arrendamientos colectivos. Todo ello burlado con soberbia por la Esquerra, el partido burgués que gobierna con una mayoría parlamentaria aplastante.

Las consignas

La fase actual de la Revolución española

I
La Revolución española, iniciada en 1930, prosigue su ritmo. Las huelgas económicas y políticas que tienen lugar en toda la Península, los choques frecuentes entre los trabajadores y las fuerzas de represión, los asaltos de cortijos y dehesas son demostraciones evidentes de la gran presión revolucionaria que ejercen las masas trabajadoras esforzándose por que la revolución no paralice su marcha.

El golpe de Estado anunciado ya por el II Congreso de la Federación Comunista C. B., abril de 1932, cuando dijo en sus tesis políticas: «Se aproxima la hora del bonapartismo, la hora de los Cavaignac, Pavia, Kornilov. Todo hace prever que los restos feudales y la gran burguesía intentarán servirse de la guardia civil para dar un golpe de Estado y estrangular la Revolución—este golpe de Estado, 10 de agosto de 1932, pudo ser destruido gracias a la movilización y a la acción energética de los trabajadores de la ciudad y del campo».

Todos los esfuerzos de la contrarrevolución, atacando directamente una vez, otras operando a través del gobierno burgués-socialista, y, en ciertos casos, provocando por medio de sus agentes desde dentro de las propias organizaciones obreras, se han estrellado sin poder conseguir la paralización de la marcha revolucionaria.

II
La situación revolucionaria se agudiza progresivamente como consecuencia de la acentuación de la crisis económica. El malestar y agitación, cada vez más amplios y más profundos, culminarán en fuertes conmociones sociales.

La crisis económica será cada día más aguda. Por un lado, es debida a la crisis capitalista mundial, y por otra parte, es el resultado del colapso total del sistema económico encarnado en la monarquía.

La burguesía republicana sigue la misma política económica que trazó la monarquía. Y si esa política llevó a la monarquía al desastre, no conducirá, en cambio, la República burguesa a un resultado mejor.

Cada día se paralizan nuevas industrias y se cierran nuevas fábricas. La gran burguesía, aprovechándose de la tolerancia del Gobierno, realiza un constante sabotaje económico para favorecer la obra de la contrarrevolución. Disminuye la capacidad de absorción del mercado interior y desciende de una manera alarmante—en 1932, las dos terceras partes de 1930—el comercio exterior.

Si la crisis económica no adquiere súbitamente en España proporciones de catástrofe, como en los Estados Unidos, Inglaterra y Alemania, es debido al carácter preponderantemente agrario de nuestra economía. No obstante, de una manera persistente, la crisis va minando el terreno, preparando un hundimiento en gran escala.

III
La burguesía ha realizado toda serie de esfuerzos para contener la Revolución por medio de reformas que presentaba a modo de alambradas para barrar el paso al movimiento revolucionario.

Las reformas han sido dígues de cartón. Han fracasado totalmente.

La reforma agraria deja igualmente en pie la grave cuestión de la tierra. La Iglesia es hoy tan fuerte como antes. El ejército sigue conspirando por la restauración monárquica y aguarda la ocasión oportuna para ayudar a la contrarrevolución. La pseudoautonomía regional catalana está demostrando cómo tan sólo el proletariado triunfante está capacitado políticamente para resolver los problemas nacionales en contra del centralismo reaccionario y en beneficio de la clase trabajadora. Hoy, los obreros y campesinos de Cataluña se encuentran doblemente oprimidos por el poder burgués de Madrid y por la parodia de poder burgués de la Generalidad.

El Estado republicano ha sido reformado al revés. En vez de ser simplificado, transformándolo en un «Estado barato»—anulación de la Deuda, disminución de los gastos de guerra, policía y burocracia, etc.—, ha adquirido un peso y un volumen superiores aún al Estado de la monarquía. El Estado republicano, hipertrofiado, constituye una fortaleza en pugna con la Revolución. El Estado, al no ser transformado totalmente, en Alemania, ha sido un instrumento formidable que ha ayudado al triunfo de la contrarrevolución fascista. El Estado reaccionario español se dispone a desempeñar una misión semejante. Han fracasado las reformas. Ha llegado la hora de la Revolución.

IV
La Revolución ha de entrar en una nueva fase: en la de la toma del Poder por la clase trabajadora, terminando la revolución democrática y comenzando la revolución socialista.

Una revolución, en esta etapa histórica, necesita recorrer tres fases bien delimitadas. Durante la primera, una parte de la gran burguesía, pequeña burguesía y la clase trabajadora constituyen un bloque. Es el período popular de la revolución. Esa fase, en nuestra revolución, duró todo el año 1930, desde la caída de Primo de Rivera, y el año 1931, hasta el otoño.

La diferenciación de clases en el crisol de la Revolución, produce separaciones y desgarramientos. La gran burguesía se siente ya menos ligada a la Revolución a medida que ésta sigue su marcha hacia adelante. Un gran sector de la clase trabajadora se distancia asimismo, descontento de que la Revolución sea frenada por los detentadores del Poder. Esta es la segunda fase de la Revolución, durante la cual, la pequeña burguesía es el árbitro de la situación. Este período no es largo. O la revolución pasa a su tercera fase—la toma del poder por la clase trabajadora—o la contrarrevolución triunfa mediante un golpe de Estado.

La revolución española se encuentra ahora en las postrimerías de la segunda fase.

El gobierno de Azaña-Largo Caballero es el puente tendido entre la revolución y la contrarrevolución. Gobierno de base pequeño burguesa, se apoya, además, a la derecha, en un sector capitalista, y a la izquierda, en una parte de la clase trabajadora.

Mas esta situación va haciéndose insostenible a causa de la presión puesta y entrecruzada que hacen, por un lado, la gran burguesía, y por el otro, los trabajadores, lo que determina una gran fluctuación de la pequeña burguesía dirigente.

La insurrección militar del 10 de agosto de 1932 y el bloque de oposición formado en el Parlamento por un núcleo cada vez más numeroso de representantes de la burguesía, son las manifestaciones de cómo la reacción trabaja parlamentaria y extraparlamentariamente para reconquistar el Poder.

El gobierno de Azaña-Largo Caballero es, en estos momentos, grandemente peligroso. Al mismo tiempo que hace esfuerzos por frenar las fuerzas motrices de la revolución, permite que los elementos contrarrevolucionarios se organicen libremente y se preparen para lanzarse al asalto.

El gobierno Azaña-Largo Caballero, al mantener la ilusión democrática y el mito parlamentario, y destruir, al mismo tiempo, los movimientos de los obreros y campesinos, prepara el terreno para que el próximo ataque de la contrarrevolución se realice en condiciones favorables para su triunfo. El hecho de colocar en los lugares estratégicos del Estado a elementos reaccionarios bien significados, demuestra cómo la contrarrevolución se prepara para el ataque.

No hay que perder tampoco de vista el papel que en los momentos culminantes desempeñará el presidente de la República—como se ha visto en la crisis política del 8-12 de junio—, elemento unido por tradición y por intereses a las capas contrarrevolucionarias de la gran propiedad. Alcalá Zamora seguirá el ejemplo de Hindenburg, abriendo la puerta para que pueda penetrar el fascismo.

V
En la pequeña burguesía se ha iniciado un proceso de aproximación a la gran burguesía contrarrevolucionaria.

La división de la clase trabajadora permite esta filtración de la pequeña burguesía, dándose aquí el mismo caso que en Italia y Alemania. La Esquerda de Maciá y Companys, esto es, la pequeña burguesía, capitulará vergonzosamente a última hora como el partido católico de Dom Sturzo, en Italia, y el Centro alemán de Kaas y Bruning.

El resultado de las elecciones del día 23 de abril demuestra que hay un desplazamiento de la zona media hacia el campo de la contrarrevolución. Las elecciones tuvieron lugar en pequeñas aldeas en donde la mayoría de la población la componen campesinos pobres y medianos. Pues bien, han sido las derechas contrarrevolucionarias las que han conseguido una aplastante mayoría.

La pequeña burguesía sólo puede mantenerse en el Poder en período de prosperidad económica y cuando, como en Francia, tiene un gran peso específico. Ese no es el caso de España.

La pequeña burguesía se encuentra ahora en un plano inclinado, tal como ocurrió en 1873, que condujo al golpe de Estado.

El gobierno Azaña, dado este reagrupamiento de fuerzas y diferenciación de clases, se mantiene en pie más que por el apoyo de las fuerzas pequeño burguesas, por el de la clase trabajadora que sigue a la socialdemocracia.

VI
La socialdemocracia española repite con bastante exactitud lo que anteriormente, y con resultados desastrosos, hizo la socialdemocracia alemana y austriaca. Largo Caballero actúa siguiendo la pauta trazada por Braun, Severing, Wels, Renner y Otto Bauer. Presta sus fuerzas para aguantar una situación precaria que ha de tener un desenlace fatal para toda la clase trabajadora si, radicalmente, no se produce una modificación profunda, pasando la clase trabajadora a la toma del Poder.

La socialdemocracia desempeña el papel de almohadilla para amortiguar los choques de la acción revolucionaria en el armazón capitalista. La burguesía se sirve de ella para impedir que la revolución adquiera grandes proporciones y poder, mientras tanto, rehacerse para asestar luego el golpe mortal a la revolución.

La lección de lo ocurrido en Alemania, Austria e Inglaterra no dice nada, al parecer, a la socialdemocracia española.

La colaboración con la burguesía practicada por la socialdemocracia hace que una amplia zona obrera, como reacción contra el oportunismo reformista, caiga bajo la influencia del aventurerismo de la F.A.I., ahondándose, como consecuencia, más la división proletaria y favoreciendo, por tanto, de retroque a la contrarrevolución.

La F.A.I., que utiliza este fracaso de la colaboración socialista, trabaja, como reacción, al servicio de la contrarrevolución. Todos los movimientos insurreccionales preparados por la F.A.I. han tenido como resultado favorecer al sector reaccionario de la burguesía.

La F.A.I. ha crecido gracias a la falta de una política netamente revolucionaria, obrera, en la socialdemocracia, y en su defecto, por la ausencia a su debido tiempo de un verdadero partido comunista que supiera recoger y encauzar las ansias revolucionarias de las masas trabajadoras decepcionadas, librándolas de caer bajo la influencia de una política de aventuras.

La F.A.I. con sus aventuras pasa a ser un instrumento que sabe aprove-

char la burguesía para desconcertar a la clase trabajadora y para justificar medidas de represión que debilitan la organización obrera, incapacitándola para toda acción verdaderamente eficaz y revolucionaria.

El Partido Comunista oficial, por otra parte, con sus llamamientos diarios a la insurrección, contribuye a propagar el confusionalismo entre la clase trabajadora. Con su teoría del «socialfascismo» y del «anarcofascismo» hace el juego a la contrarrevolución.

VII
Desde la proclamación de la República ha habido en la política internacional de la burguesía española una variación importante cuyas consecuencias no dejarán de manifestarse.

A la política tradicional de la monarquía de estar a las órdenes del imperialismo inglés, ha sucedido la política de la burguesía republicana que ha hecho entrar a España de una manera completa en la órbita del imperialismo francés.

La diplomacia inglesa trabaja subterráneamente con objeto de producir una modificación que dé a España una «estabilidad política», que restablezca la situación anterior que Inglaterra necesita para no perder su hegemonía en el Mediterráneo.

Inglaterra realiza con tal objeto una ofensiva económica contra España—trabas puestas a nuestra exportación agrícola—que crea una mayor irritación y agresividad de la burguesía en su marcha hacia un gobierno contrarrevolucionario, antesa de la fascismo.

Por otra parte, el triunfo del fascismo en Alemania ha dado a la burguesía española filofascista un gran impulso. Las Tesis políticas aprobadas, en abril del año 1932, por el II Congreso de la Federación Comunista C. B. indicando ya la inminencia del golpe de Estado de Hitler en Alemania, decían: «La probable toma del poder por los fascistas alemanes, en los meses que se acercan, como reflejo, ayudará a la reacción española a intentar el asalto».

El golpe de Estado de Primo de Rivera, en septiembre de 1923, tenía lugar once meses después de la marcha de Mussolini sobre Roma. Era el eco de lo sucedido en Italia.

La presión de Inglaterra, Italia y Alemania, coincidiendo ahora en España, favorecerá el movimiento fascista.

VIII
Las premisas fundamentales para el desarrollo del fascismo—además de la influencia internacional—se van creando: a) crisis económica en ascenso; b) paro forzoso que la contrarrevolución trata de aprovechar para oponer el obrero parado al que trabaja, fomentando, por lo tanto, una nueva escisión en la clase trabajadora; c) el fracaso de la socialdemocracia en el poder, que la demagogia fascista utilizará, al ejemplo de Alemania, como un fracaso del socialismo; d) la pulverización de la clase trabajadora.

IX
El fascismo ha podido pasar en Italia y en Alemania por la brecha abierta en el frente proletario.

El frente obrero en España está varias veces agrietado. Confederación Nacional del Trabajo, Unión General de Trabajadores, sindicatos expulsados de la C. N. T., sindicatos expulsados de la U. G. T., sindicatos autónomos, Partido Socialista, F.A.I., Federación Sindicalista Libertaria, Partido Comunista de España, Federación Comunista Ibérica (Bloque Obrero y Campesino), etcétera, constituyen un mosaico de divisiones y subdivisiones obreras, políticas y económicas que anulan la fuerza de la clase trabajadora.

«El desarrollo de las sectas socialistas y el de un verdadero movimiento obrero han estado siempre en razón inversa el uno del otro. La existencia de las sectas no tiene otra justificación histórica que mostrar, por el mismo hecho de su existencia, que la clase obrera no está todavía madura para desempeñar un papel histórico independiente. Pero el día en que la clase obrera haya alcanzado su madurez, las sectas pasarán a ser un fenómeno contrarrevolucionario» (Marx).

La clase trabajadora, después de la guerra imperialista, de la revolución rusa triunfante y después de la crisis general del sistema capitalista, está ya históricamente madura para tomar el poder. La existencia y el antagonismo de una serie de organizaciones y suborganizaciones es hoy día un «fenómeno contrarrevolucionario».

El fascismo hace la unidad de la burguesía. La clase trabajadora, si no logra crear su unidad antes que la burguesía, está irremediablemente condenada a vivir esclava bajo un régimen fascista.

La acción revolucionaria debe consistir, por lo tanto, en vencer la fragmentación existente en el movimiento obrero, forjando la unidad de la clase trabajadora, sin la cual no es posible la victoria de la revolución obrera.

X
La revolución española se encuentra en los instantes decisivos. Hasta ahora la acción de las masas obreras y campesinas ha podido mantener el ritmo ascendente, pero se aproxima la hora de la ruptura histórica. O la clase trabajadora tomará el poder haciendo la segunda revolución, o la contrarrevolución fascista lo barrerá todo.

Hay que ir hacia la segunda revolución.

La clase trabajadora debe tomar el Poder.

Para conseguirlo es preciso superar la ausencia obrera.

FRENTE ÚNICO OBRERO.

FUERA DEL GOBIERNO LOS MINISTROS BURGUESES.

GOBIERNO DE LA CLASE TRABAJADORA.

POLÍTICA INTERNACIONAL

A U S T R I A

Los «nazis» llevan a cabo actualmente en Austria una serie de ataques contra el gobierno social-cristiano, cuyos detalles publica cada día la prensa. Los medios oficiales del partido «nazi», siguiendo el ejemplo de Alemania, dicen con cinismo que ellos no son los organizadores de esos atentados, sino que se trata de un evidente desahogo de la «ópera popular». Y asimismo afirman los fascistas austríacos que ellos piensan tomar el Poder «a la manera legal de Hitler».

Los fascistas alemanes antes de tomar el poder, sistemáticamente procuraron engañar a propósito de sus actos terroristas. No hay duda de que los actuales atentados en Austria obedecen a un plan preestablecido. La propaganda fascista ha alcanzado ya un límite tal, que sus partidarios exigen «actos». Contrariamente a lo que afirma Dollfuss, se constata que su poder está ya muy minado por los fascistas. Lo prueban las listas de funcionarios contra los que ha tenido que tomar medidas. Donde hay humo hay fuego.

Las medidas de excepción promulgadas por el Gobierno Dollfuss se dirigen todavía de una manera más intensa que contra los «nazis» contra la clase trabajadora, y especialmente contra la socialdemocracia. El partido comunista austríaco, aunque puesto fuera de la ley, no posee, realmente, influencia alguna en las masas obreras. Puede afirmarse plenamente que la clase trabajadora austríaca tiene la suerte de estar políticamente unida.

Pero la acción del canciller Dollfuss es muy diferente según se trate del movimiento «nazi» o de la socialdemocracia. Los «nazis» contestan a cada golpe que reciben con otro golpe más fuerte. En cambio, la clase obrera austríaca bajo la dirección de Renner, Seitz, Otto Bauer, etc., aparece completamente paralizada. Ha desaparecido del campo de batalla. Da la impresión de que ha dejado de existir. La socialdemocracia austríaca no puede esgrimir el argumento de

que no puede actuar porque la clase trabajadora está dividida. Austria es el ejemplo más contundente, el ejemplo clásico, de la impotencia de la clase trabajadora en la lucha contra el fascismo a causa del reformismo. Ese reformismo allí ha sido pintado de «izquierdas». Se viste de un ropaje radical. Pero siempre encuentra razones para no hacer nada. El «austro-marxismo» de Otto Bauer y compañía agota precisamente la rebufo de tales razones. En ninguna parte el arsenal de las razones «marxistas» para no hacer nada está tan cargado como en Austria. Una de las más antiguas y corrientes razones es la de la pequeña Austria que, rodeada por grandes y pequeños Estados, sería aplastada en el caso de que la clase trabajadora se irguiera. La socialdemocracia austríaca ha demorinado desde hace largos años con esa argumentación a la clase trabajadora.

Lo deleznable de esas razones se ve hoy claramente a la luz de los acontecimientos. Para los «nazis», Austria no es más grande que para la socialdemocracia. Francia e Italia se oponen con todas sus fuerzas a la «Anschluss» (la anexión a Alemania) que los «nazis» consideran como una cuestión primordial. Y esto, sin embargo, no impide a los «nazis» extender y propagar sin descanso su movimiento por todo el país. El gobierno Dollfuss se apoya en su oposición contra el movimiento «nazi» ante todo en la ayuda internacional que le prestan Francia, Italia e Inglaterra, en determinado sentido. Pero es de prever que no será posible sostener largo tiempo a los social-cristianos. En el interior del país los social-cristianos pierden terreno precisamente a causa de la táctica que se ven forzados a emplear frente a los «nazis». Intentan vencer al fascismo siguiendo el ejemplo de Bruning, Papen y Schleicher, lo que significa tanto como una capitulación progresiva, haciendo cada vez nuevas concesiones a las «ideas» fascistas. En esa disputa los fascistas tienen las mayores probabilidades a su fa-

Suscripción pro 50,000 pesetas por LA BATALLA diario

- Suma anterior 15.739'05 ptas.
- Liguerrí de Cinc**
J. Camp, 0'60; Ramón Lafuerza, 0'60; Manuel Garcés, 0'60. Total, 1'80 ptas.
- Villanueva y Geltrú**
1583 S. Isern, 2; Delfín Costa, 2; Andrés Casanyes, 1; Tomás Cases, 0'30; un desplazado, 0'60; un soldado desconocido, 0'30; Krensky, 0'30; Kornilov, 0'20; Campalans, 0'20; un pionero, 0'10; Conchita de la Rambla nueva, 0'25; Milésier Hekatos, 0'25; Alonso de Ercilla, 0'25; Tumsipampa Ayllu, 0'25; Schura, 0'25; Huiracocha, 0'20. Total, 8'45 ptas.
- 1573 A. Martí, 1; un simpatizante, 0'50; X. X. X., 0'50; un simpatizante, 0'10. Total, 2'10 ptas.
- 1577 D. Nicolás, 2; M. Berna, 6. Total, 8 ptas.
- 2278 Isidro Comes, 0'50; Juan Cano, 0'15; Paulino Aragónés, 0'10;

vor. El supuesto de que los «nazis» no pueden tomar el poder en Austria a causa de la oposición de Francia y Alemania tiene una base muy quebradiza. Como han hecho en Dantzig, repetirán en Austria, retrasando la «Anschluss», si toman el poder. Les bastará mientras tanto, tener el poder en las manos y dirigir el «Gleichschaltung» (poner al paso) entre Austria y Alemania. Una dictadura «nazi» en Austria que de momento renunciara prácticamente a la «Anschluss», nada tiene que temer ni de Francia ni de Italia. Francia e Italia están contra la dictadura fascista en Austria solamente porque un tal régimen podría zaherir los intereses imperialistas de ambos países. Italia es fascista, y la «democracia» no ha impedido a Francia hacer causa común con el fascismo en Polonia y Yugoslavia.

Seguramente que una dictadura proletaria en Austria—la única alternativa verdadera contra la dictadura

fascista—hubiera determinado la oposición de las grandes potencias capitalistas. Pero, en cambio, hubiese dado un impulso formidable a la lucha revolucionaria de la clase trabajadora.

En una palabra: para la clase trabajadora austríaca el problema no consiste en mantener a la burguesía en el poder. El ensayo de la democracia burguesa ha sido apurado hasta lo último por la clase obrera austríaca. El único camino que hay es el siguiente: o capitular sin combate ante el fascismo, o emprender la lucha por la dictadura proletaria. Incluso en el caso de una derrota, la acción realizada garantiza un aceleramiento de un favorable resurgir gracias a la conservación entre los trabajadores de la moral de la lucha. La resignación, entregándose sin librar batalla, como mansos corderos en todos los casos la mayor de las calamidades, la catástrofe máxima.

- Andulla, 2; Amadeo Hambrich, 1; Salvador Munié, 1; José Sancho, 1; Pedro Massana, 1; Sebastián Tey, 0'50; Francisco Roset, 1; Alfredo Batlle, 2; un simpatizante, 0'50; Juan Massana, 0'20; M. Montañés, 2. Total, 15'20 ptas.

- 1554 Mariano Tomás, 10; Modesto Carrera, 0'50. Total, 10'50 ptas.
- 1580 Mario Bruno, 5; X. X., 0'45; un simpatizante de la F. A. I., 0'25; Casimiro Fosacha, 0'65; José Candela, 1; Salvador Civit, 0'50; Claudio Solichero, 0'50; P. Salvado, 0'50; un treintista, 0'55; Felipe Costa, 2. Total, 11'40 pesetas.

- 1571 Tustusaus, 0'50; uno de Reus, 0'50; un federal, 1; Tort, 2; P. A., 1; un cazador, 1. Total, 6 pesetas.

- 1570 Joaquín Brotau, 0'50; Ernesto Latent, 0'50; Manuel Salsedo, 0'50; Vicente Posa, 0'50; José J. Mestres, 6. Total, 8 ptas.

- 1567 Julio Sánchez, 0'50; Antonio Hernández, 0'50; un campesino, 0'50; Miguel Vidal, 0'50; Idelfonso García, 0'50; un simpatizante, 0'25; un agricultor, 0'25; X. X., 0'15; Juan Pérez, 0'50; Jaime de la Torre, 0'50; Antonio Guitart, 0'25; Rafael Pipaz, 0'35; Bernardo Xinxola, 0'25; un maestro armero, 0'25; uno de la cofradía, 0'30; Domingo Pedrol, 2. Total, 7'55 ptas.

- Badalona**
3009 Ramón Amins, 1; Francisco Amins, 1; Consuelo Vilalta, 1; Manuel Olivares, 2; Juan Arm, 0'70; J. M. Galindo, 0'50; Ramón Esquerrá, 1; Joaquín Nuez, 0'50; Idilio Ramos, 1; el de la granota, 1; José María Ferrer, 1; B. Curto y Porto, 1'50; Miguel Creus, 1; Lorenzo Santisteba, 7; Emilio Batllera, 1. Total, 21'20 ptas.

- Lérida**
1356 C. C., 5; una familia, 15; D. Rubió, 5. Total, 25 ptas.

- 1373 Mariano Aguas, 15 ptas.
1405 Antonio Bertrán, 2; Juan Solé, 0'50; Damián Trilla, 4; Mononeto Petit, 0'50; A. Soler, 0'25; Antonio Jilder, 0'25; Marselles, 0'25; Onso, 0'50; Mor, 1; Cándida Comabella, 1; Antonio Pifarré, 1; Jaime Esteve, 1; José M. Altira, 2; Salvador Ric (hi-

- jo), 2. Total, 17'25 ptas.
1420 F. F. G., 10; J. V., 2'50. Total, 12'50 ptas.
1428 Jaime Trepas, 2; Salvador Juamís, 1; Jaime Juamís, 1'50; Jaime Banyeres, 1; Juan Banyeres, 1; Pedro Vilá, 0'50. Total, 7 ptas.
1431 Luis Qui Gilabert, 1; Miguel Barrosa, 5; J. A., 0'50; J. M., 5; J. J., 1; Miguel Qui, 5. Total, 17'50 ptas.

Total: 15.967— pesetas.

NOTA.—La hoja núm. 486 del distrito IV, que fué publicada en LA BATALLA del día 6 de abril, son 25 pesetas en lugar de 15 que se pusieron por error.

Habiendo acordado el Congreso de la F. C. I. dar definitivamente por terminada la suscripción en favor del diario, la Comisión Central insiste cerca de los camaradas que no han hecho todavía la liquidación de las hojas que les fueron confiadas o que no las hayan devuelto, que se apresuren a hacerlo. Hay que lanzar el diario lo más pronto posible y precisa liquidar antes la suscripción.

Se recuerda que va a procederse al sorteo del magnífico busto de Lenin en mármol y alabastro, obra del escultor Figueras. Se han hecho cuatro mil números a 25 céntimos cada uno. El beneficio irá destinado al diario.

El grupo simpatizante con que el B. O. C. cuenta en Nueva York ha enviado para la suscripción pro diario un cheque de pesetas 331'75. Nuestro movimiento, como pueden ver los camaradas, no cuenta solamente con simpatizantes en la Península. Agradecemos grandemente a los amigos de Nueva York el envío que han hecho.